
 

 

                                                                               
 

 

 

PRÉSENCES 

26 personnes étaient présentes pour l’assemblée générale du syndicat, dont 17 producteurs 

 

 

1. Ouverture et mot de bienvenue 

Ouverture de la réunion à 19 h 00. Le président André Mousseau souhaite la bienvenue 

aux membres. 

 

2. Lecture de l’avis de convocation et adoption de l’ordre du jour  

Proposé par : Maurice Benoit Appuyé par : Louise Savoie 

 

3. Adoption du procès-verbal de l’AGA 2022 

Proposé par : Louise Savoie  Appuyé par : Bertrand Lemay 

 

4. Modifications des règlements généraux 

Le conseiller présente les principales modifications proposées par le syndicat local. 

 

o Nombre de postes actuels et changements possibles 

Proposition : aucun changement sur le nombre total d’administrateurs (21).  

On retrouve les postes à la présidence et à la vice-présidence; 8 postes 

territoriaux; 6 postes des principales productions, deux postes pour Autres 

productions animales et végétales, un poste pour la relève, les Agricultrices et les 

fermes de proximité 

o Changements pour une plus grande flexibilité 

Postes territoriaux : avoir six des huit postes territoriaux en fonction de 

municipalités précises et avoir deux postes provenant de l’ensemble de la MRC 

(#7 et #8).   

Enlever la notion « Autres productions Animales ou végétales », pour le terme 

« Autres productions ». 
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o Changement du poste de Fermes de petite taille 

Ce poste devient Fermes de proximité. Le revenu brut passe à 100 000 $ et moins 

et privilégie une mise en marché de proximité (i.e. dans un rayon de 150 km). 

o Vacances de postes 

Possibilité de combler l’ensemble des postes vacants par le conseil 

d’administration, en cours d’année après l’assemblée générale, autant pour les 

postes territoriaux que les spécialités, tout en les avisant dans ce dernier cas. 

 

o Rédaction épicène 

Il s’agit d’une proposition des Agricultrices du Québec. La rédaction épicène des 

règlements des syndicats locaux et des fédérations régionales permet de rendre 

plus égale la représentation des femmes et des hommes dans un texte.  

Sur motion dûment proposée par madame Martine Rainville et appuyée par 

monsieur Christian St-Jacques, il est unanimement résolu d’adopter l’ensemble des 

modifications proposées aux règlements généraux. 

 

5. Élections des administrateurs 

L'ouverture des élections est annoncée par monsieur André Mousseau. 

Sur proposition de monsieur Bernard Fontaine, appuyée par monsieur Christian St-

Jacques, il est proposé que monsieur Jérémie Letellier soit désigné comme président 

des élections, monsieur Jean Dumont, comme secrétaire. 

Vice-présidence : 

Madame Louise Savoie est proposée par monsieur André Mousseau, appuyé par 

monsieur Daniel Veilleux. Il n’y a aucune autre candidature. Madame Savoie accepte 

le poste. Elle est élue. 

Poste # 1 : Ville de Saint-Hyacinthe 

Monsieur Bertrand Lemay est proposé par monsieur Bertrand Fontaine, appuyé par 

monsieur Christian St-Jacques. Il n’y a aucune autre candidature. Monsieur Lemay 

accepte le poste. Il est élu. 

Poste # 3 : Saint-Pie 

Madame Jeannine Messier est proposée pour ce poste, mais elle décline. Il n’y a 

aucune autre candidature. Le poste demeure vacant. 

 



 

 

Poste # 7 : La Présentation 

Monsieur Rémi Bousquet est proposé pour ce poste, mais il décline. Il n’y a aucune 

autre candidature. Le poste demeure vacant. 

Poste # 7 : MRC Les Maskoutains 

Monsieur Pierre Rainville est proposé par madame Louise Savoie, appuyé par 

monsieur Bertrand Fontaine. Il n’y a aucune autre candidature. Monsieur Rainville 

accepte le poste. Il est élu. 

Poste # 8 : MRC Les Maskoutains 

Monsieur Christian St-Jacques est proposé par madame Louise Savoie, appuyé par 

monsieur Bertrand Lemay. Il n’y a aucune autre candidature. Monsieur St-Jacques 

accepte le poste. Il est élu pour un mandat d’un an. 

1er - Autres productions  

Monsieur Kevin Richard est proposé par monsieur André Mousseau, appuyée par 

madame Louise Savoie. Il n’y a aucune autre candidature. Monsieur Richard accepte 

le poste. Il est élu. 

Fermes de proximité  

Monsieur Samuel Côté est proposé par monsieur André Mousseau, appuyée par 

monsieur Bertrand Lemay. Il n’y a aucune autre candidature. Monsieur Côté accepte 

le poste. Il est élu. 

Certains postes d’administrateurs sont toujours vacants. Le syndicat tentera de les 

combler au cours de la prochaine année. 

La clôture des élections est adoptée sur proposition de monsieur Bertrand Lemay, 

appuyée par madame Jeannine Messier. 

 

6. Présentations des états financiers 2022 

La secrétaire présente les états financiers du syndicat se terminant le 31 décembre 

2022. Les revenus totalisaient 31 159 $ et les dépenses atteignaient 19 500 $ pour 

un surplus de 11 659 $. 

Au bilan, le syndicat montre un surplus de 96 650 $. 

Sur motion dûment proposée par madame Louise Savoie, appuyé par madame 

Jeannine Messier, il est résolu à l’unanimité d’accepter les états financiers du 

syndicat. 

 

 

 



 

 

7. Allocution du conseiller en agroenvironnement 

Monsieur Elmir Jama Pelletier, conseiller en agroenvironnement à la Fédération de 

l’UPA de la Montérégie présente les différents dossiers touchant son secteur 

d’activités et qui se déroulent sur le territoire de la MRC Les Maskoutains. 

 

8. Allocution du maire de Saint-Hyacinthe 

Le maire de la Ville de Saint-Hyacinthe, monsieur André Beauregard explique des 

intentions de la municipalité concernant le développement du parc de la Métairie. Il 

aborde également la question de l’usine de biométhanisation et du digestat en 

milieu agricole, qui a fait l’objet d’attention médiatique. 

 

9. Dossiers chauds de l’UPA de la Montérégie 

Monsieur Jérémie Letellier, président de la Fédération, fait la présentation des 

principaux dossiers de la Fédération de l’UPA de la Montérégie au cours de la 

dernière année. 

 

10. Divers 

Madame Martine Rainville invite les représentants de la municipalité à être plus 

vigilants et à demander une hausse de la surveillance policière à l’égard de la 

circulation routière en zone rurale. 

Monsieur Julien Tanguay aborde la question de l’implantation d’éoliennes en milieu 

agricole. 

 

11. Levée de la réunion  

La levée de la réunion est proposée par monsieur Hugues St-Pierre, appuyé par 

monsieur Pierre Rainville, à 21 h 50. 

 

   

                                                                                                                                                       

Jean Dumont 

Secrétariat 

Conseiller syndical 


